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RI第2650地区のスローガン

会　長　田村　康夫

鯖江ロータリークラブ会長方針 

「感謝で繋ぐ」
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鯖江商工会議所　３階中ホール　　
出席率73.3 ％
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第2774回
10/14(金）

例会報告

ロータリーソング

野中　敏昭　
　ソングリ－ダ－

「奉仕の理想」

家 庭 会 合 報 告　
第1班
孝久 治宏  チーフ
　研修と親睦を図る
ため、9月27日(火)午
後6時から、鯖江商工

会議所1階応接室で開催。田村会長と帰
山幹事、班員12名中６名が出席。
　最初に「会員増強」のテーマで、意見交
換。経験豊富な会員は、過去の会員増強
手法と入会候補をリストアップした情報
を提供。浅い会員は、増強の前に例会出
席率アップや会運営を活性化し会員がＲ
Ｃの良さを心底感じ誘えるようにする。鯖
江北ＲＣと合併すると増強と活性化が図
れる等、意見がでた。会員増強と会の活性
化、どちらも大事との見解に至り、同時に
取り組む旨を確認した。

よみがえった「吉川ナス」
鯖江市伝統野菜等
栽培研究会　会長 徳 橋　岑 生     様

「ロータリー財団100年、ポリオ撲滅などについて」
地区　補助金
委員会副委員長 丸 岡　二 朗     様

ク ラ ブ フ ォ ー ラ ム

（武生府中RC)

　先週の理事会での主
な決定事項について。
①下村義孝会員より出
席規定適用免除の希望

届出があったので、審議の結果、承認した。
②深見親睦委員長より新同好会である「陶
芸同好会」の設立について提案があり、こ
れを承認した。
　明日はＩМの開催日。クラブより23名
の登録をいただいた。お忙しい中多数の
登録ありがたく思う。明日の会場までの移
動について、これまで参加者各自、自家用
車で現地に集合、解散の案内をしていた
が、一昨日、ホストの武生ロータリークラ
ブより急遽連絡があり、駐車場不足の為、
乗り合わせでお願いしたい旨の要請があ
った。参加の方はご協力をお願いする。
なお、田村会長は会長会議、野呂会員と

瀧谷会員は午前中から新入会員セミナー
が行われるので、時間・場所等ご確認いた
だきたい。
　来週21日の例会はクラブフォーラム。今
回は、ロータリー財団が今年度創設100年
・来月は財団月間・今月24日は「世界ポリ
オデー」であることから、地区補助金委員
会副委員長の丸岡二朗様（武生府中ＲＣ）
をお迎えして卓話形式で「財団について、
ポリオ撲滅について」をテーマに学びを深
めるフォーラムを行うので、皆さま宜しくお
願いする。

ゲスト及びビジター紹介と会長の時間　
田村　康夫　会長
　本日の卓話者は、鯖江
市伝統野菜等栽培研究
会 会長 徳橋 岑生様、随
行者は、農業公社グリー
ンさばえ 西野 國男様と

鯖江市農林政策課主任 貫井 美鈴様。

幹 事 報 告　
帰山　明朗　幹事

「よみがえった “吉川ナス ”」をテーマにお話
しいただく。
　実は、私の弟も徳橋さんと同じ当田町に
住んでいて、大変お世話になっており、又御
子息 お二人ともご立派で、御長男は市役所
で 御活躍、次男さんは、鯖江 RCも お世話
になっている 福井信用金庫 本町支店の支
店長。私も大好きな「吉川なす」の 歴史・御
苦労等貴重なお話を頂ける事に 感謝する。

福井県内ＲＣ例会日 無印：１２：３０－開始 Ｋ　：１８：３０－開始 Ｌ　：１９：００－開始

勝山ＲＣ(勝山市民活動センタ－) 大野ＲＣ(大野商工会議所会館) 武生府中ＲＣ(越前たけふ農協会館)
武生ＲＣ(武生商工会館) 鯖江北ＲＣ(神明苑) Ｌ 敦賀西ＲＣ(ニュ－サンピア敦賀)

月曜日 福井東ＲＣ(ＡＯＳＳＡ) 若狭ＲＣ(ｻﾝﾎﾃﾙやまね･7-12月ﾎﾃﾙせくみ屋) 敦賀ＲＣ(福井銀行敦賀支店) 金曜日 福井あじさいＲＣ(ﾎﾃﾙﾘﾊﾞ-ｼﾞｭｱｹﾎﾞﾉ)
火曜日 福井南ＲＣ(福井繊協ビル) 水曜日 福井北ＲＣ(ｻﾞ･ｸﾞﾗﾝ ﾕｱ-ｽﾞﾌｸｲ) 木曜日 福井ＲＣ(ユア－ズホテル福井) 福井西ＲＣ(ﾊﾞ-ﾄﾞｸﾞﾘ-ﾝﾎﾃﾙ･ﾚｼﾞ-ﾅ)

Ｋ 福井ﾌｪﾆｯｸｽＲＣ(ｻﾞ･ｸﾞﾗﾝ ﾕｱ-ｽﾞﾌｸｲ) Ｋ 丸岡ＲＣ(丸岡城のまちｺﾐｭﾆﾃｨｾﾝﾀ-) Ｌ 福井水仙ＲＣ(福井パレスホテル) 三国ＲＣ(三国観光ホテル)
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徳橋さんをお迎えして　卓話を楽しみに
下村さんお久しぶりにお会いできうれしいです
誕生祝いを頂いて
卓話を楽しみに
いいことがありました
長らくお休みさせていただきました。孫が結婚しました。

1
1
1
1
1

田村　康夫
帰山　明朗
牧野　友美
野中　敏昭
大橋　良史
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野呂　和夫
窪田　健一
孝久　治宏
深見　泰和
吉田　俊博
下村　義孝

小計 ￥  25,000　累計 ￥431,000
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卓話
テーマプログラム

編集：会報委員会

よみがえった「吉川ナス」鯖江市伝統野菜等
栽培研究会　会長 徳 橋　岑 生     様

卓話者紹介
　孝久　治宏　プログラム委員長
　本日の卓話者は、鯖江市伝統野菜等栽培
研究会会長 徳橋 岑生 様。昭和 8年生まれ
で、市内当田町にお住まい、平成 27年度に

地域特産物マイスターに認定された（県内で7番目、鯖江市で初の認定者）。
よみがえった「吉川ナス」をテーマにお話しいただく。

鯖江市伝統野菜等栽培研究会会長
　徳橋　岑生　様
　私は昭和 8年生まれの83歳で、中学卒
業後に家業の稲作を継ぎ、農業の道に進ん

だ。稲作に加え、養鶏への挑戦を経て、昭和 30年に野菜の栽培
を始めた。　
　若く技術のない私は、当時野菜栽培の先進地であった吉川地
区に、技術を学びに足を運んでいた。その頃の吉川地区は、汽
車で京都や大阪に出荷するほどの大産地で、夏の最盛期には
毎日市が立ち、八百屋が買い付けにくるほどの盛況ぶりだった。
　その頃の野菜というのは、白瓜や吉川ナスが主で、ナスといえ
ば吉川ナスのような丸ナスが主流だが、昭和 30年代に品種改
良された長ナスが登場すると、収穫量が少なく、作りにくい吉川
ナスは追いやられてしまった。平成の頃には、生産農家が 1軒
になるまで落ち込み、その方も平成 21年に亡くなられ、吉川ナ
スはついに途絶えるところまできてしまった。
　その時、現在の鯖江市長から「その方がたった一人で守り抜
いたものを失くしてよいのか。これからも守ってほしい」と言わ
れ、私はその生産者と親交があり、僅かだが吉川ナスの栽培経
験があったことから、有志農家を集めて「鯖江市伝統野菜等栽
培研究会」を立ち上げ、一から栽培を始めた。
　以前、テレビで生産者が賀茂ナスのことを「手間食い、肥食
い、水食い」と嘆いていたが、吉川ナスも同じで、大変手間がか
かるのになかなか良い品ができないという非常に厄介な作物
で、当初は大変苦労した。また、市場での評価も低く、販路開拓
にも苦労した。しかし、地道なＰＲ活動のおかげで、近年では、
生産が追い付かないほど注文がかかり、県内の大手スーパー
での取り扱いも増え、また東京の超一流レストランで毎年利用
していただくなど、高く評価していただけるようになった。
　今年７月、吉川ナスは国の地理的表示保護制度の登録
《GIマーク》を受けた。吉川ナスは全国では14番目、北陸 3
県では初めて、伝統野菜としては全国初の登録となった。大変名
誉なことと喜ぶともに、さらに良いものを作らなければならない
という責任感を強く感じている。今後はより一層の品質の向上
に努め、後継者の育成にも力を入れていきたいと思っている。

【復活の道程】
《平成 21年》
　鯖江における最後の栽培農家が亡くなられ、「伝統野菜等栽
培研究会」を結成、種を受け継ぎ再興に挑んだ。
《22年度》
　栽培研究会で、170 本の苗育成、料亭等でモニタリング・料
理教室で「吉川ナス講習会」・レシピ集作成。NHKや民放で放映。
《23年度》
　全日本司厨司協会創作料理発表会・東京国際フォーラム・
東京の八百屋塾・日本調理師連合会等でPR。ニッポン全国ブ
ランド食材図鑑に掲載される。
《24年度》
　15農家で700 本育成。小学校へ 240本吉川ナス苗無償配
布・ご縁市で吉川ナスバーガー販売・めざましテレビで吉川ナ
スを放映。出荷実績：9,102 個
《25年度》
　小学校へ苗 230本無償配布・育成調査・目揃え会及び追
肥講習会、接ぎ木、鉢上げ作業等と共に、試食会・テレビ番組
出演。伝統の野菜プレミアム会員へ宅配 40軒。味いちもんめ・
日本テレビナスで地域おこし・ふくい特産市出店。
《26年度》
　小学校に205本無償配布、15農家で千本育苗。吉川ナス品
評会。出荷実績：11,487 個
《27年度》
　12農家で約千本育苗　作付面積16a 出荷実績12,592個。

にこにこＢＯＸ報告

I.M.　インターシティ ミーティング　
I.M
日時：10月15日（土）
　　　　　　13：00～
場所：いまだて芸術館
登録：23名(鯖江RC）

基調講演：尾木 直樹  氏
　　　テーマ  「子どもの明日が
　　　　　　　　みえますか」
パネルディスカッション：
　　 テーマ  「子どもの貧困」

ご清聴いただきありがとう。


